

2 - Los discípulos necesitan comida saludable



Desead ardientemente, como niños recién nacidos, la genuina leche espiritual [bíblica] , para que por ella os sea dado crecimiento para la salvación. (1 Pedro 2.2)

¿Quién tiene la culpa si alguien está “desnutrido” espiritualmente?

Cuando un joven tiene mala salud porque en su infancia siempre comía snacks y refrescos, ¿quién tiene la culpa? Sabemos que es por los padres. Tus padres pueden protestar aquí y defenderse diciendo que le habían ofrecido al niño alternativas (“¿qué quieres: pan integral o patatas fritas? ¿Leche o refresco?”) y el niño eligió patatas fritas y refresco. Los padres piensan que no pudieron hacer nada. Estimado lector, creo que ya entiendes mi objetivo con esto, ¿no?

Muchos cristianos maduros piensan que cuando los nuevos conversos son espiritualmente débiles es por su propia culpa, porque se alimentan de “dulces” (libros y películas evangélicas de moda), en lugar de buscar alimentos sólidos, que son las nutritivas enseñanzas bíblicas.

¿Quién tiene la culpa si un árbol frutal no ha sido abonado y regado? El granjero:

Y dijo al viñador: He aquí, hace tres años que busco fruto en esta higuera, y no lo encuentro. Córdalo; ¿Por qué sigues ocupando la tierra inútilmente? Y él respondiendo le dijo: Señor, déjalo este año, hasta que lo desentierre y lo abono; (Lucas 13.7-8)

El potencial está frenado

Los niños desnutridos sobreviven, al igual que los árboles no fertilizados, pero no desarrollan la fuerza y la productividad que podrían tener.

Regar regularmente

Sería irracional pensar: “Cuando este joven cumpla 18 años, podrá corregir este problema de desnutrición comiendo 300 lechugas, 300 huevos y 300 panes integrales en un mes”. O de igual forma, después de que una planta no haya sido regada durante todo un año, riégala con 500 litros de agua.

Suena a broma, pero eso es lo que hace mucha gente: creen que es posible arreglar el raquitismo espiritual de los conversos mediante cursos superintensivos. Espero que comprendan la importancia de que los hacedores de discípulos “rieguen” las “plantas” con regularidad.

La desnutrición espiritual es un problema

El ladrón sólo viene a robar, matar y destruir; Yo vine para que tengan vida y la tengan en abundancia. (Juan 10.10)

En cierta región de Brasil, a mediados del siglo XX, todo el mundo padecía la enfermedad llamada “pap”, que se produce por una ingesta insuficiente de yodo. En esa región, las personas que no “hablaban” eran vistas como “anormales”. Cuando alguien sin “hablar” venía a visitarlos, pensaban que esa persona estaba enferma y se burlaban de ellos .

Algo similar sucede en el ámbito espiritual: muchos se han acostumbrado al raquitismo espiritual y ni siquiera saben que existe una vida espiritual sana, una vida en abundancia (Juan 10:10). Cualquiera que afirme tener una vida llena del Espíritu Santo es visto como “anormal” y “orgullosa”. Otros imaginan que una vida espiritual abundante y llena del Espíritu Santo es algo sólo para pastores o que es un “regalo” que sólo reciben unas pocas personas especiales. La cosa va tan lejos, hasta el punto de que algunos entienden erróneamente la promesa de Jesús de dar vida en abundancia, pensando que se refiere a la abundancia de bienes materiales. Pero lo que prometió fue vida espiritual en abundancia.

Es necesario combatir el raquitismo espiritual

Muchos creyentes han sobrevivido a la desnutrición espiritual. Pero esto no debe llevarnos a concluir que ésta es la forma correcta y deseable de vivir, sino que, por el contrario, debemos luchar por la obra del discipulado.

Después de la conversión, busca comida.

Desead ardientemente, como niños recién nacidos, la genuina leche espiritual, para que por ella os sea dado crecimiento para la salvación. (1 Pedro 2.2)

Puede que a los nuevos creyentes no les entusiasme mucho la idea de buscar conocimiento bíblico, porque implica trabajo: profundizar en los temas, esforzarse, leer muchos capítulos de la Biblia. El conocimiento, la doctrina bíblica, debe desearse y buscarse ardientemente.

Los temas tratados en el discipulado no siempre son “emocionantes” o “interesantes”. Los estudiantes de la universidad deben seguir el plan de estudios establecido para ellos. También tienen que asistir a cursos que no sean “sabrosos” ni “divertidos”. Los profesores establecieron el plan de estudios porque saben qué contenido necesitarán los futuros empleados. Este discipulado de tres años (12 revistas) lo establecí sobre la base del conocimiento y la experiencia, que acumulé en más de 25

años como formador de discípulos, identificando qué contenidos son los más importantes, para que el discípulo crezca sano y fuerte y reciba lo que necesitarás más adelante para tu trabajo en la iglesia.

¿Quién tiene la culpa cuando el plan de estudios de una universidad no ofrece los cursos que los estudiantes necesitan para sus futuros trabajos? ¡Los profesores! ¿Quién tiene la culpa cuando una planta no produce frutos por no haber sido regada y fertilizada? ¡El granjero! ¿Quién tiene la culpa cuando un joven está débil y enfermo porque sólo comió bocadillos, chocolate y refrescos? ¡De los padres! ¿Quién tiene la culpa de la “desnutrición” espiritual de los creyentes inmaduros porque no recibieron un buen discipulado? ¡De la junta de la iglesia y los discipuladores!

Sin alimentos sólidos no se puede alcanzar la madurez

Los sermones son una especie de “postre” espiritual, y así debe ser. Los sermones deben ser “postre”: una mezcla de exhortación, consuelo, enseñanza, aliento y evangelización. La predicación no es una clase bíblica. Por eso es erróneo pensar que es posible crecer espiritualmente, alimentándose únicamente de la predicación. Por otro lado, hay iglesias que han transformado la predicación en una clase teológica y así ahuyentan a los asistentes, pues estropean el significado del culto dominical, que es comunión y estímulo espiritual.

Hay creyentes que han escuchado miles de predicaciones y siguen siendo espiritualmente inmaduros. Quiero convencerte de que existe una “vida en abundancia”, pero que para lograrla es necesario esforzarse en comer menos “postre” y más “comida sólida”. Lo que les sucede a los “comedores de postres” es que se calman espiritualmente y se vuelven cristianos pasivos.

Los buenos padres se esfuerzan por ofrecer a sus hijos comidas sanas y nutritivas con abundantes verduras y frutas, cereales, carne, etc. No hay nada malo en que el niño coma también postre después de comer una comida como esta, después de haber comido adecuadamente. Los cristianos sanos necesitan alimento sólido asistiendo a clases de discipulado y liderazgo.

¿Por qué hay tan pocas personas dispuestas a trabajar en la iglesia hoy en día? Es lógico: ¡porque la gente desnutrida no tiene muchas ganas de trabajar!

¿No serían suficientes las “píldoras de vitaminas” para un crecimiento saludable?

Me doy cuenta de que muchos imaginan inconscientemente que pueden obtener los nutrientes y la energía que necesitan para crecer, madurar y trabajar tomando dos “pastillas vitamínicas”, es decir, leyendo dos versículos de la Biblia al día y viendo una predica de 12 minutos del predicador de moda. . Se engañan a sí mismos pensando que esto puede convertirlos en cristianos sanos y fuertes.

Si un estudiante afirma que sólo come vitaminas y pudín, todos le advertirían inmediatamente que está perjudicando su salud y que debería comer alimentos saludables. ¿Por qué le molesta a alguien que en el plano espiritual muchos estén haciendo exactamente eso?

La Biblia nos proporciona la receta para la salud espiritual:

Y perseveraban firmemente en la doctrina de los apóstoles , en la comunión , en el partimiento del pan y en las oraciones . (Hechos 2:42)

¿No sería una buena idea saltarse el discipulado e ir directamente a una facultad de teología ?

Hermanos míos, no dejéis que muchos de vosotros seáis maestros, sabiendo que recibiremos un juicio más severo. (Santiago 3.1)

Este curso de tres años no pretende reemplazar una facultad de teología, que está “dos escalones por encima”. No aconsejo a ningún nuevo converso que vaya a la facultad de teología. Así como en la escuela se debe seguir una secuencia: primaria, secundaria y universidad, también en el plano espiritual. Por lo tanto, no tiene sentido ir a la facultad de teología sin haber tomado primero cursos de discipulado y liderazgo. Es como construir una casa, que no se puede empezar por el tejado, sino que primero se ponen los cimientos, luego las paredes y luego el tejado. Un fundamento débil desestabiliza toda la casa y de la misma manera, un discipulado apresurado y mal hecho resultará en cristianos inmaduros o de maduración lenta .

La Facultad de Teología no es una medicina mágica, una panacea. Por el contrario, para la mayoría de los trabajos que tiene una iglesia, no es necesario estudiar teología.

En lugar de fomentar la madurez espiritual, a veces una facultad de teología puede fomentar el orgullo y la arrogancia en los estudiantes (1 Cor. 8:1-2).

Es por eso que sólo recomiendo la facultad de teología a aquellos que ya han pasado por cursos de discipulado y liderazgo local, y que ya han trabajado durante algunos años en la iglesia como ayudantes voluntarios.

Además, el sistema de facultades teológicas puede fomentar el “sistema de dos clases” (sacerdotes x laicos), donde unos pocos monopolizan el terreno espiritual de la iglesia, contrariamente a la enseñanza bíblica de la edificación mutua (Ef 4,16; 1 Tes 5,11).

Tareas

- 1) ¿Podemos solucionar el problema de la “desnutrición espiritual” con cursos superintensivos?
- 2) Explique la comparación de la predicación como un “postre” espiritual.
- 3) ¿Qué significa la expresión “alimento sólido”?

Recomendamos estudiar esta lección sólo a aquellos creyentes que ya hayan tenido un discipulado sólido, preferiblemente siguiendo nuestras revistas hasta el número 12.

- - -

Esta lección fue traducida voluntariamente

por

Pastor Rolf J. Dietz

desde

Agencia de Misión Schrift und Kraft

de Alemania.



- - -

Si te gustó este material y quieres traducirlo a otro idioma, contáctanos y te enviaremos el archivo original, en formato DOCX, que se puede abrir en Microsoft Word o el programa gratuito Libreoffice. Envíenoslo traducido y le daremos formato, [pondremos su nombre y el logotipo de su iglesia](#) y lo publicaremos en Internet para su descarga gratuita (www.rolfdietz.de y facebook).

- - -

Invertimos miles de horas de trabajo para brindar estudios para discipulado, Escuela Bíblica y capacitación de trabajadores. Ore por este ministerio, para que consigamos más traductores voluntarios y colaboradores.

Ponemos los archivos PDF a disposición de las iglesias con recursos limitados de forma gratuita. Pero si puedes ofrecer, por favor apoya esta obra, que se realiza por fe.

Paypal: rolfdietz@mail.de

Foto: 643067630-72

Cuenta (Alemania): IBAN: DE48760100850552945853 BIC: PBNKDEFF

Serie de revistas para Escuela Bíblica - Discipulado al camino de Jesús

(Una revista por trimestre, por un total de 3,5 años)

Intenta estudiar todas las lecciones, empezando por primera revista, repasando las lecciones secuencialmente.

Revista especial (Curso de Bautismo)

- Que tengas un bautismo inolvidable

Relación con Dios (Año 1)

- Revista 1 – Cómo conocer a Dios
- Revista 2 – Crecer para tener una fe inquebrantable
- Revista 3 – Ser lleno del Espíritu Santo
- Revista 4 – Conquistar a todos los enemigos

Fundamentos teológicos de la Biblia (Año 2)

- Revista 5 – Los libros históricos: fundamentos inquebrantables
- Revista 6 – Los libros de la sabiduría: senderos de adoración
- Revista 7 – Los libros proféticos predijeron el futuro
- Revista 8 – El Nuevo Testamento: evangelio de vida espiritual

Fundamentos de la iglesia y el liderazgo (Año 3)

- Revista 9 – El fin de los tiempos se acerca
- Revista 10 – La familia cristiana ejemplar
- Revistas 11 y 12 – ¿Qué puedo hacer por Jesús? como averiguarlo mis talentos y dones.

Revista especial

- Cómo ser un buen discipulador

Compre las revistas en Amazon o Ebay o directamente del autor, por correo electrónico: rolfjdietz@mail.de

Portada de revista original:

Formar
discípulos
como lo hizo **Jesús**



Rolf J. Dietz

*Y salió otra vez al lago,
y toda la multitud vino
a él, y él les enseñaba.*

(Marcos 2,13)

*Jesús les dijo:
¿Habéis entendido todo esto?*

Le dijeron: ¡Sí, Señor!

(Mateo 13,51)

**El Señor puso
el trabajo del discipulado
en los corazones del matrimonio
Rolf y Elisabete Dietz
al comienzo de su ministerio.
Ha adquirido muchos años de experiencia
en esta tarea.**

**Eligieron la imagen de huellas de zapatos
como logotipo de su misión:
representa el crecimiento
en la enseñanza bíblica
y la guía del Espíritu Santo.**





El autor es teólogo (Colegio Teológico EST) y misionólogo (Colegio de Misionología Evangélica CEM)

Trabajó como pastor en varias iglesias, y luego fue enviado al campo misionero.

Está casado con Elisabete Dietz. El matrimonio tiene tres hijos: Samuel, Jeremías e Isaías.

Serie Discipulado, Libro Extra
Formar discípulos como Jesús

**Libro de texto para la formación
de formadores de discípulos.**

Los temas incluyen:

- » **Formar discípulos es un trabajo duro**
 - » **Crianza espiritual**
 - » **El discipulado es entrenamiento**
 - » **Fijación e integración**
 - » **Enseñar en el discipulado**
 - » » **El método de discipulado de Jesús**
 - » **El discipulado en la práctica**
 - » **El discipulado es sólido**
 - » **fundación de la comunidad**
- » **Conviértete en pescador de hombres**